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FEUILLE PAROISSIALE  

DE SAINT JEAN XXIII  

Dimanche de Pentecôte 28 mai 2023 

La paix soit avec vous ! 

Nombre de ceux qui ont regardé le film « Le bon Pape Jean XXIII » ont été touchés par 
cette insistance d’Angelo Roncalli, de celui qui est devenu le Pape Jean XXIII, sur la paix 
du cœur.  

Il ne s’agit pas d’une paix en s’évadant des difficultés, des défis du monde. Il ne s’agit pas 
d’une paix égoïste. Il s’agit de la paix don de l’Esprit Saint qui donne l’assurance pour 
s’engager même dans les difficultés, en particulier dans les difficultés liées à un engage-
ment au service de la justice. Il ne s’agit pas d’une grande émotion provoquée comme 
cela se pratique dans certains groupes religieux qui manipulent les foules. 

Quand nous regardons l’exemple de Jean XXIII, nous voyons bien qu’il s’agit d’une paix 
fruit de la prière calme, notamment silencieuse. Il s’agit du fruit de la contemplation de 
Jésus dans l’Évangile, fruit du discernement avec d’autres, d’un engagement auprès des 
plus pauvres. Il s’agit aussi d’une paix qui gagne le cœur de celui qui s’approche d’un 
groupe humain considéré jusque là comme hostile, et qui s’en approche en ayant dans le 
cœur l’amour du Christ. C’est la paix qu’Angelo Roncalli reçoit dans son cœur quand il se 
fait proche des orthodoxes à Sofia, des Juifs à Istanbul. C’est la paix qui gagne le cœur 
de Jean XXIII quand il a accepté son élection et qu’il s’appuie sur le choix de Dieu, qu’il 
s’en remet totalement à lui. 

Nous nous approchons de la fin de l’année, du moment des bilans, du moment des relec-
tures contemplatives. Quand avons-nous fait l’expérience, cette année, de moments 
d’une paix, d’une joie toute simple, toute 
calme, dont on sent qu’elle est don de 
Dieu ? Quand avons-nous fait cette ex-
périence dans notre vie en famille, au 
travail, sur le quartier, en Église ? 

Tout au long du mois de juin, il est bon 
que chaque équipe fasse une relecture 
de l’année, de ces moments « don de 
Dieu », des appels que nous percevons. 

Quand les disciples reçoivent l’Esprit 
Saint, ils sortent immédiatement. Com-
ment l’Esprit Saint nous fait encore 
« sortir » aujourd'hui à la « rencontre 
des hommes et des femmes de notre 
temps ».  

La paix qui a touché Jean XXIII est une 
paix qui a mis l’Église en sortie vers le 
monde, en capacité à accueillir l’action 
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de l’Esprit Saint dans le cœur de tous les hommes. Ce même Esprit Saint a permis à 
l’Église de prier dans la langue des hommes de tous les pays. Il nous faut approfondir ce 
chemin, avoir une manière de prier dans laquelle la vie des hommes soit présente, une 
manière de prier nourrie par un engagement réel pour plus de fraternité sur nos quartiers 
avec tous. 

C'est cette fraternité que le rassemblement « Arc'Ensemble » de ce lundi de Pentecôte 
veut promouvoir. 

« La paix soit avec vous ! » Que cette paix de l’Esprit Saint nous prenne toujours plus 
dans son élan. 

Bruno Cadart  

« Ne restez pas sourds  

au cri de l’humanité » : 

Voici la supplication de Saint Jean XXIII aux Gouvernants pour la 

Paix  au moment de la crise des missiles à Cuba en 1962. Elle reste 

très actuelle avec tous les foyers de guerre dans le monde aujour-

d'hui. 

« Seigneur, écoute la supplication de ton serviteur, la supplication de 

tes serviteurs, qui craignent ton nom » (Nehémie, 1, 2). 

« Cette antique prière biblique monte aujourd’hui à Nos lèvres tremblantes du fond d'un 

coeur ému et affligé. Tandis que vient de s’ouvrir le Deuxième Concile œcuménique du 

Vatican, dans la joie et l’espérance de tous les hommes de bonne volonté, voici que des 

nuages menaçants viennent assombrir à nouveau l’horizon international et semer la 

crainte dans des millions de familles. L'Eglise — Nous le disions encore en accueillant les 

quatre-vingt-six Missions extraordinaires présentes à l'ouverture du Concile — l'Eglise n'a 

rien tant à coeur que la paix et la fraternité entre les hommes, et elle travaille, sans se 

lasser, à les établir. Nous rappelions à ce propos les graves devoirs de ceux qui portent 

la responsabilité du pouvoir. Et Nous ajoutions : « La main sur la conscience, qu ’ils écou-

tent le cri angoissé qui, de tous les points de la terre, des enfants innocents aux vieil-

lards, des personnes aux communautés, monte vers le Ciel : paix ! Paix ! ».  

Nous renouvelons aujourd’hui cette solennelle adjuration. Nous supplions tous les Gou-

vernants de ne pas rester sourds à ce cri de l’humanité. Qu’ils fassent tout ce qui est en 

eux pour sauver la paix. Ils éviteront ainsi au monde les horreurs d'une guerre, dont nul 

ne peut prévoir quelles seraient les effroyables conséquences. Qu’ils continuent à traiter, 

car cette attitude loyale et ouverte a grande valeur de témoignage pour la conscience de 

chacun et devant l'histoire. Promouvoir, favoriser, accepter des pourparlers, à tous les 

niveaux et en tout temps, est une règle de sagesse et de prudence qui attire les bénédic-

tions du Ciel et de la terre.  

Que tous Nos fils, que tous ceux qui sont marqués du sceau du baptême et nourris par 

l’espérance chrétienne, que tous ceux enfin qui Nous sont unis par la foi en Dieu, joi-

gnent leur prière à la Nôtre pour obtenir du Ciel le don de la paix : d'une paix qui ne sera 
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Paroisse Saint Jean 23 
9, Rue Rabelais – 94430 Chennevières-sur-Marne  Tel.: 01 45 76 55 20.  

email: eglisesaintjean23@gmail.com ; www.cathochampigny.fr ; www.bruno-cadart.com 

Accueil :  Mercredi 17h-19h et samedi 10h-12h 

Père Bruno Cadart : 07 83 59 91 67      eglisesaintjean23@gmail.com 

Messes  :  dimanche à   9h et 10h30   Mercredi et jeudi à  18h  

Mardi et vendredi à 18h à ndsc de Coeuilly 28, rue Colombe Hardelet à Champigny  

  L’église est ouverte de 8h à 20h 

« Arc'Ensemble »  

Lundi de Pentecôte 29 mai à Créteil  

Rendez-vous à 9h à Jean XXIII - trajet bus 308 

10h Saint Michel du Mont Mesly  

1 rue René Arcos 94000 Créteil  

12h cathédrale de Créteil  

2 avenue pasteur Valléry Radot 

(venir avec son pique-nique ! 

DENIER DE L’ÉGLISE - COLLECTE 2023 

Participez à la vie des prêtres et des acteurs pastoraux…  

En soutenant votre paroisse financièrement, vous lui  

donnez les moyens de poursuivre sa mission d’accueil,  

de rassemblement et d’annoncer l’Evangile... 

Choisissez de soutenir les activités de votre paroisse sur 

https://denier.diocese94.fr/denier/ 

en donnant une fois ou mensuellement par prélèvement automatique.  

Vous pouvez aussi déposer votre don à la paroisse 

vraie et durable que si elle est basée sur la justice et sur l'équité. Et qu'à tous les artisans 

de cette paix, à tous ceux qui d'un cœur sincère travaillent au véritable bien des hommes, 

aille la grande bénédiction que Nous leur accordons avec amour au nom de Celui qui 

voulut être appelé le « Prince de la Paix ! » (Is. 9, 6). Amen. » 

Saint Pape Jean XXIII (1881-1963) - Jeudi 25 octobre 1962 

https://denier.diocese94.fr/denier/
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